
骑自行车，骑快是技术还是骑慢是技术？骑慢是结

构，对你来讲是技术。我们要在增速慢的情况下，努力保

持企业的稳定，那是靠效益。
“做实，以效益为中心”

记者：面对不利的宏观形

势，江淮该如何应对？截至4月

份，效益到底怎么样？

安进：首先心态要好。我

们不看好今年的市场，就不要

有那么高期望。今年对我们来

说，不是一个激情迸发的年代。

以效益为中心。我们推进

MCU管理模式，划小经营板块，

把经济责任制划下去了，利益

和经营结果挂钩，每一个产品

线，每一个专业厂，每一个销售

片区，都要挣钱。把效益优先

于规模，这是最重要的举措。

今年我们要实事求是，全

集团公司突出一个“实”字，做

实，效益为中心，因此我们果断

决定，实销开票，实销生产，实

销发车，卖多少你就生产多少。

再说，去年在所谓的那么

好的形势下，江淮只卖了46万

7，今年 1~4 月份，接近有 15 万

了，按季度分的话，也没比去年

少。实际上，从4月份，我们已

经往正的方向在走，如果稳定

现在这个宏观形势，很可能比

去年还会好一点。

数据总归是要好看的，姑

娘生下来不好看，越长越好看，

也不错，生下来不错，越长越

丑，那就麻烦了，我们争取越长

越好看。

讲到利润，下降也是很大，

但是我没搞那么多产值，利润是

实的。今年商用车实销是超过

去年的，好于行业水平。国内两

家知名重卡企业均出现亏损，我

们重卡盈利了。乘用车呢，三个

月少了万把辆车。一升一降，总

体来说，实销没有下降。

江淮的效益大家不要担

心，1到4月份，我好歹有2个多

亿的利润搁在那。而且应收账

款和存货下降了20个亿。接下

来再困难，我没有包袱，因为没

有订单，我没有生产。

今年是困难的时候，对于

一个企业来说，“两发”很重要，

发钱、发展，要保证有工资发，

有一定的发展能力。如果这两

个能力你都不具备了，你就过

不去了。

我自己认为，我一季度的

策略是正确的，做实了。

不一定要那么风光，不一定那么有声音，但是你

要实实在在的在技术和产品上有自己的优势。提升技术水准，“杀”进欧美

记者：今年江淮汽车出口

的情况如何？有没有进军欧

洲、北美的一些想法？

安进：还是很出色。1~4月

份，我们仅仅在阿尔及利亚一

个市场，就有 4800 辆的单子。

1~4月份运营下来，出口已经有

2万辆了。尤其是轻卡出口，创

历史最好水平。

上半年，达到去年同期的

水平还是很有希望的。

关于欧美市场。我们是分

这么几步走。第一，要解决质

量问题。我们现在之所以没有

进入欧美，是因为我们车的标

准没有达到，这是技术水准问

题。

第二句话，再富的国家穷

人都是多的，因此在这个层面，

还是对经济型的、便宜的车是

有需求的。

有市场，那就瞄准这个市

场，解决问题。我们现在就在干

两件事，第一就是一定要进欧

盟，下决心进欧盟。现在我们是

全面启动，和欧洲的设计公司合

作，就选悦悦车，把安全碰撞的

问题好好解决了。还有排放的

问题。美国的EPA跟欧洲的标

准不大一样，所以发动机还要做

一点改进。希望是明年底，江淮

汽车就全面做好进欧盟、进美国

的准备。

当油价 15 块一升的时候，不要政府补贴，大家都

会踊跃地来买了。把电动汽车变成上班车

记者：江淮在研发电动汽

车上，下一步有什么打算？

安进：坚定不移地抓小型

电动车。油价日益高涨，排放

日益恶劣，这会对电动汽车有

客观的推进，当油价 15 块一升

的时候，不要政府补贴，大家都

会踊跃地来买了。

也不是人人都要跑远，所

以我们不妨把电动车叫“上班

车”。当公务用车来讲，你跑机

要送文件的，天天市里跑，干吗

不用电动汽车？而且还好管

理，白天跑，晚上充电，想开车

干私活还干不成。

我们正在研发第三代电动

汽车效率更高，安全性更好，还

有增程式，可以跑得更远一点。

尊重已经形成的汽车文

化，你是不可以约束他只跑100

公里、200公里，还是要保留人

家对汽车的一种享受。深混，

深度混合，就是让油和电充分

的混合，不让我们的客户感觉

到你开这个车和开过去的车有

什么区别，但是，给你节约30%

的能源以上。

德国人讲，DCT 节油，什么

直喷节油，我给你来个最节油

的：深度混合，能量交换，一滑

行就充电，一下坡就充电，一刹

车就充电，一踩油门就往前走，

我就给你补电，我就是让这么

一个循环，30%节油。这个，我

估计是五年以后汽车市场的主

流，辅以一部分上班车和增程

式。再过十五年，大概汽车都

是这样的了。

所以，江淮汽车第一就是

研发新型纯电动车，增程式赶

快推出来，同时加大力度研究

深混。
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“我承认，一季度数据不好看”

记者：省统计局的一份数据

显示，全省的汽车总量一季度同

比 下 降 了 20.6% ，轿 车 下 降

26.1%，请问，江汽一季度产销情

况如何？

安进：江淮汽车一季度同比

大约下降20%，单说轿车的话，

可能是 35%左右。我们首先要

承认，这个数据就是不好。

首先，确实今年一季度汽车

工业13年来首次出现负增长，这

是个客观的东西。第二，凡是和

投资、建设有关的生产资料，形

成资本的这样一种产业，今年都

受宏观影响。我们商用车是为

这个服务的，也受了影响。但比

较而言，江淮汽车在商用车领域

保持着优势地位。

从企业本身来说，是因为去

年或者多少年来，一季度大家都

看好，有一种抢抓机遇的感觉，

就拼命干，就拼命发车，一发车

就能开票。所以，每年一季度我

们都把数据挤到这上面去了。

去年一季度我们报出来15万辆，

实际上有将近3万辆车，是在营

销环节没有卖掉的，这些车并没

有卖到客户手里去。

结果就是，一方面销售收入

很高，销售量很大，一方面我们

的存货和应收账款也很大，给后

面的经营带来很大的被动。

陈九霖 中国航油前总裁

继标普和穆迪降低绿城公司评级后，微博近日披露绿城离职员工万言书《谏宋公疏》，揭

露该公司内部问题。通读全文后发现这并非“谏”，而是给宋卫平伤口上撒盐。作者动机主

要是打击宋公发泄私愤，否则，何必公开？企业经营难免困难，尤其是受到市场环境的影

响。包容与理解最重要！

星报记者对话江淮汽车集团有限公司董事长安进

财富对话
财富对话

一季度，受国家宏观调控、汽车消费鼓励政策退出等因

素影响，中国汽车工业13年来首次出现负增长。然而，江汽

集团逆势前行：今年前4个月，产销量同比虽有较大幅度下

降，但实销情况明显好于去年，整体优于行业平均水平，企

业保持较好盈利状态。

尤其值得一提的是，国内同行业知名重卡企业均出现

亏损，江汽重卡却盈利，轻卡出口也创历史最好水平。

江淮汽车是如何积极应对挑战，实现稳健发展的？新

任董事长安进将会带领江汽走什么样的发展路径？记者日

前走进江汽，对话江汽集团掌舵人安进。

记者 刘海泉 文/图

去年一季度我们冲得很厉害，但给后面的经营带

来很大的被动，非常痛苦。

江淮“新旗手”安进


